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赴台個人遊每日擬增至千人
多個經貿議題擺上日程 兩岸近期將密集協商

《旺報》引述消息人士透露，
馬英九順利連任後，當局

拍板第3波陸資來台投資限制鬆綁規
劃，同時也要求各部會「動起來」，對
兩岸後續經貿議題積極展開談判。消
息人士透露這兩個月內的協商議題將
包含：投保協議、海關合作、貨品貿
易、服務貿易和爭端解決、貨幣清算
機制等。
消息人士透露，兩岸將會爭取在2月

底前、大陸舉行兩會前對投保協議舉
行業務溝通；他分析，一方面是雙方
協商團隊很久沒見面，另一方面也會
對兩岸仲裁機制，也就是P2G（人民
對政府）部分進行最後確認，同時告
知對岸第3波陸資鬆綁項目。
該名人士指出，陸資來台投資限制

鬆綁和投保協議將切割處理，不會綁
在一起，陸資來台限制鬆綁會優先處
理，屆時投保協議中，投資篇章只會
出現原則性文字。

試點城市料可增至11個
另一方面，江丙坤11日在一公開場

合提到近日兩岸關注的進一步開放大
陸赴台個人遊的新安排。他表示，目
前每日500名人數上限，可望放寬至
1000人次。
至於新增「赴台個人遊」試點城市

方面，除目前的北京、上海、廈門這
三個城市外，江透露短期內將會增加8
個至11個。江丙坤透露，天津、南

京、廣州、深圳、杭州、成都、重
慶、濟南都被列入考慮目標之列，但
目前負責兩岸旅遊事務的「小兩會」
(「台旅會」與大陸「海旅會」)尚未談
妥，「要等有了結論才算數」。

江籲引陸資救活台產業
江丙坤11日接受媒體專訪時透露，

未能在去年天津的「陳江七會」達成
最後簽署的《兩岸投保協議》部分，
江丙坤說，有關協商已經取得積極進
展，「兩岸經過一年多來雙方協商團
隊多次積極、深入的業務溝通，已就
協議內容達成諸多共識，但鑒於協議
涉及面廣、專業性強，且雙方管理體
制存在差異，還需各自內部及相互之
間進行必要的溝通協調。」江丙坤指
出，《兩岸投保協議》爭取在今年上
半年「陳江八會」簽署。
江又說，馬英九在取得連任後，對

未來的兩岸政策規劃相比過去積極很
多，料有利兩岸關係進一步向和平方
向發展。他舉例，第3波鬆綁大陸資
金來台的限制將會大幅放寬，高達9
成的製造業可來台投資；他說，應該
讓大陸的錢進來台灣，把台灣產業救
活。
江丙坤指出，過去是台商投資大

陸，目前應該考慮讓大陸投資台灣，
「陸資在台灣投資，大陸就可以從台灣
買產品，不必從韓國買，大陸企業也
會幫我們在大陸開拓市場」。

香港文匯報訊 綜合消息 馬英九在大選中成功連任後，台當局看

好選後的經貿合作形勢， 推出一系列措施。台灣海基會董事長江丙

坤昨日（11日）透露，大陸旅客來台灣個人遊的每日限額，可望由

現行的500人放寬為1000人次；另有報道指，台當局正積極籌備與

大陸在2、3月期間密集洽談ECFA後續協議，被列為「陳江八會」

簽署的投資保障協議將爭取在2月底前和對岸商討。

纏訟16年脫貪罪 前法官反索精神補償
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兩會互設辦事處 江：還太早

縮短貧富差距 台研開徵「富人稅」

據中新網11日電 2
月10日，中共中央台
辦與全國台企聯舉行
新春聯誼。中共中央
台辦、國務院台辦主
任王毅(見圖)在致辭中
表示，多年來，台商
為大陸各地的經濟建
設作出了貢獻，為兩
岸關係的改善發展作出了貢獻，為中華民族
的復興作出了貢獻。中共中央台辦將一如既
往維護好台商的合法權益，繼續會同大陸各
地各部門，幫助台商克服在生產和經營中面
臨的困難，實現長久和可持續的發展。

經濟合作仍是兩岸重點
王毅介紹了大陸方面對今年兩岸關係的設

想。他說，2012年是兩岸關係繼往開來的一
年。面對新形勢，我們將堅持對台工作大政
方針，繼續牢牢把握兩岸關係和平發展主
題，持續推進兩岸關係和平發展進程，不僅
要開創兩岸關係的新局面，更要鞏固深化兩
岸關係改善發展業已取得的重要成果和積極
進展。經濟合作仍是今年兩岸關係的重點，
同時將拓展兩岸在文化、教育等領域的交
流，不斷增進兩岸同胞的相互了解，不斷加
深彼此的感情融合，不斷築牢兩岸關係和平
發展的政治、經濟、文化和社會基礎。
王毅還表示，不久前兩岸關係在台灣島內

經受住了一場嚴峻考驗。事實證明，兩岸關
係和平發展正在成為島內的主流民意，「九
二共識」的重要性得到越來越多台灣民眾的
理解和認同。
王毅強調，因為任何形式的「台獨」都不

符合台灣同胞的真正利益；「九二共識」是
改善兩岸關係、推進兩岸協商的重要基礎和
必要前提；兩岸關係和平發展才符合兩岸同
胞共同願望，符合中華民族根本利益，符合
時代潮流的前進方向。

香港文匯

報訊 綜合
報道 :台灣
領導人馬英
九及「行政
院 長 」 陳
沖，11日在
不同場合先
後提及稅制
改革問題，
不約而同地
透露有意透
過 調 整 稅

制，落實「所得多，繳稅多」的徵稅原則，
以此縮減社會上的貧富差距。有關言論引發
島內媒體關注，認為政府在歐債風暴襲捲全

球之時，有意倣傚歐美各國，在稅制上向富
人「開刀」，島內有媒體11日驚呼「富人稅
來啦！」
台當局領導人馬英九昨到新竹縣市參加感

恩賀年茶會時，提及為了改善社會貧富差距
方面，一定會落實「所得多，繳稅多」原
則。由於馬英九此前曾表示「富人已經繳很
多稅了」，與當天的言論有所改變，引起民
間注意。
有獨無偶，陳沖在台北出席「行政院」政

務首長研討會講座時也提及稅制改革，重申
政府對此問題的態度毫不輕率。陳提出「富
民經濟」的概念，強調協助民眾自立脫貧的
重要性；他說，負擔稅金原本比較高的，可
以負擔更多一點，相對「賺比較少」，稅金
負擔輕的人未來可再減輕一點。他強調富民

經濟與富人經濟不同，「富」不是形容詞，
而是動詞。

台媒：改革不應針對「族群」
不過，《聯合報》11日社論指出，台灣目

前的稅制因重視徵收「勞動所得」、忽略徵
收「資本利得」，造成富人獲得遠較窮人更
多的減稅籌碼，這才是造成社會上「貧者越
貧、富者越富」的主要原因。
文章引述2009年度稅務統計發現，全台有

5700戶年收入超過1000萬元新台幣的高收入
家庭，其中63%的收入來自股票派息等資本
性收益，薪資等勞動性收入僅佔23%。但在
現行稅制中，「股利」、「股票交易」等收
入卻被列為免稅項目，認為這是造成貧富懸
殊的原因。

「院會」多初哥 政黨急辦「補習班」
香港文匯報訊 台北消息：台灣「行政院」、

「立法院」的新任領導班子中有不少新臉孔，其
中雖有「政壇老鳥」，但也不乏初入政府的「菜
鳥」。為協助各人盡快熟悉政務，「兩院」近日
先後舉辦各項課程，協助全體新成員盡快融入角
色，以期做到領導人馬英九所提出的兩屆政府要
無縫接軌。
新「內閣」11日上午舉行「政務首長研討

會」，馬英九親自蒞臨精神講話，並邀請資深媒
體人、學者和現任立委林鴻池等人傳授與媒體、
「立法院」、民眾互動的守則。據悉，「行政院長」
陳沖日前就向全體一、二級首長派發《機關首長
服務手冊》，讓各官員可以在第一時間熟悉業務
職掌。
不過11日的研討會卻以閉門形式進行，拒絕媒

體採訪，僅在會後安排發言人交待開會情況。台
媒揶揄有關安排做了一個「最壞的示範」，將媒
體拒之門外。

「政治素人」不諳議事文化
而在「立法院」，一場選舉汰舊換新，113個議

席中63人連任，50名新科「立委」初登議事堂。
各黨派為協助黨內新委員盡快適應「立院」的議
政文化，近日紛紛出招。國民黨及民進黨都表
示，這些新人來自各個專業領域，但有不少人是
豪無經驗的「政治素人」，對「立法院」的運作
方式、議事規則、文化等不甚了解。因此，民進
黨推出「立委」新生訓練課程；國民黨中央政策
會執行長林鴻池則呼籲新「立委」多與資深「立
委」互動，發揮「母雞帶小雞」效果。

攬在野勢力 綠高層會宋楚瑜
香港文匯報訊　中國國民黨在大選中贏得

過半數立委議席，在野的民進黨正設法拉攏
其他小黨向藍營制衡。面對「立法院」第8
屆第1會期即將於月底開議，民主進步黨高
層已分別與台灣團結聯盟、親民黨領袖會
商，討論各種合作可能性，希望發揮在野黨
監督力量。
有台媒報道，民進黨高層8日曾與親民黨

主席宋楚瑜會面，就未來在野黨在「立法院」

合作交換意見；台聯主席黃昆輝為了「修憲」
的問題，也在當天拜會民進黨主席蔡英文尋
求支持。

藍營議席逾半 無懼制衡
對於綠、橘兩陣營是否就合作達成共識，

民進黨「立法院」黨團總召柯建銘受訪時沒
正面回應，但強調可共同監督。接近宋楚瑜
人士說，宋楚瑜的想法是，親民黨和民進黨

可就議題合作。
台聯也認同「在野監督聯盟」這個想法，

因為台聯和民進黨共同性較高，合作層面將
比親民黨廣泛。
未來政策法案通過會否受阻？中國國民黨

中央政策會執行長林鴻池認為「不會」。他
說，國民黨在新屆「立院」席次仍超過半
數，除非法案本身爭議大，否則要通過應不
是難事。

香港文匯報訊 據中央社報道，國務
院台灣事務辦公室常務副主任、海協
會常務副會長鄭立中(見圖)11日下午到
屏東縣琉球鄉(小琉球)參訪，讚賞當地
美景天成，還建議發展低碳觀光。
計劃參訪南台灣農漁村的鄭立中，

原本下午行程規劃要到六堆文化園區
參訪，但臨時取消，並安排參訪沒有
在行程中的小琉球。
鄭立中認為，小琉球未來還是要朝

觀光發展，並建議可以發展低碳電動
車；琉球鄉長蔡天裕說，政府已將小

琉球規劃為低
碳示範島，3月
18日電動機車
就要試營運，
未來小琉球將
以發展觀光為
主，漁業是經
濟基本面，仍
會保留。
鄭立中在小琉球停留1個小時後離

開，晚上則出席宴請，與地方人士交
流意見。

鄭立中讚賞小琉球：美景天成

據中通社11日電 苗栗縣43歲居民羅淑
芬在2006年9月28日，為47歲丈夫余光富
送飯途中，竟溺斃於池塘中。當居民聽聞
余男的呼救聲趕來時，只見丈夫抱 遺體
哭喊：「快救我老婆！」七情上臉就連到
場調查的警員也無不動容。但警方事後發
現這位「深情丈夫」事後歡天喜地前往四
家保險公司領取共600萬元(新台幣，下同)
的意外死亡賠償金，加上死者親屬的質
疑，對余男展開密查，竟揭發「深情」面
具下的一場殺妻佈局。
案情透露，通霄鎮民余光富和妻羅淑芬

育有一對兒女，但因余男生性風流，夫妻
感情不睦，余妻帶同兒女返回台北娘家，

與丈夫分居多年。警方查出，余男在案發
前兩年欠債500多萬元，但余男卻在案發
前兩個月，向友人借款6萬元，為妻子向
四家保險公司共購入總保額達600萬元的
意外保險。
案發前一天，余男以母親生病住院，需

人照顧為由，騙妻返回苗栗；案發當天中
午，余到老家附近一處池塘假裝釣魚，期
間致電要妻幫他送午餐，余即趁妻不注意
從背後將妻推落池裡。警方供稱，死者身
上有掙扎痕跡；而現場平日人跡罕至，但
余男卻無法解釋他為何會身在現場。
苗栗地方法院10日判處餘光富故意殺人

罪名成立，判處無期徒刑。

香港文匯報訊 據《聯合報》報道，台
北地院前法官許聰元被控在1994年一宗炒
股案收受賄賂，案件纏訟逾16年；許在更
九審時被審判高達7年兩個月徒刑，但到
最近更十審又以更六審檢方就上訴逾期為
由，改判無罪，前年底定讞。許聰元在偵
審期間被羈押77天，自認坐獄，還向法院
聲請「刑事補償金」，要求補償每天最高

金額5千元(新台幣，下同)，以補償官司纏
訟多年讓他身體及精神都受到的損害。
台法院認為，許聰元確實多次和案件當

事人的員工進出酒店消費，違反法官應謹
言慎行等規範；但仍決定給予每天兩千元
的補償金，總計補償他15萬4千元。當初
參與偵辦許聰元貪污案的辦案人員直呼，
「太離譜了」！

「深情丈夫」佈局殺妻 詐保600萬

香港文匯報訊 隨 兩岸交流漸趨頻
繁，會否互設辦事處備受關注。海基
會董事長江丙坤10日向台媒透露，未
來兩會如互設辦事處，台灣當局將會
比照北美事務協調會、亞東關係協會
駐美、日辦事處模式辦理。他表示，
未來兩岸政治協商仍會透過海基會，
因為沒有別的單位可以代表台北政
府。
不過他也認為，今年談論兩岸兩會

互設辦事處還太早，這項議題需要輿
論支持，也需要修法建立法源。

擬維持半官方性質
江丙坤又稱，即便未來兩岸互設代

表處，如海基會駐北京辦事處，還維
持半官方性質，但辦事處內部成員都
是政府官員，包含各部會代表。另

外，目前兩岸內部也有連絡管道、平
台，如觀光小兩會，都是在協議中做
設計。
江丙坤又提到，互設辦事處問題，

目前兩岸先處理的是經貿團體。依
ECFA的規定，台方可望由外貿協會到
大陸設幾個辦事處，而大陸也由一個
中央級的經貿團體到台灣來設辦事
處。至於外界關注的海基會與海協會
互設辦事處，在性質上與經貿團體互
設辦事處非完全相同，但政府對此向
來十分重視。
據介紹，兩會互設辦事處，涉及層

面較廣，包括：辦事處的功能、定
位、組織形態、法令，以及相關的行
政配套等事項，台當局須進行周全考
慮，透過兩岸協商，在適當時機推
動。

■「飢餓三十」

大會師活動昨天

在高雄舉行，3萬

餘名營友展開30

小時飢餓體驗行

動，馬英九夫人

周美青（右2）到

場為營友打氣。

中央社

馬

嫂

來

打

氣

■當局計劃將陸客個人遊入台每日上限提升至1000人次，料將進一步帶旺台島

旅遊業。圖為陸客遊台熱點孫中山紀念館。 資料圖片

■陳沖主持「新閣」座談時，向

「閣員」強調與「立院」和民眾溝

通要有技巧。 中央社

■馬英九到苗栗謝票，不忘推

銷稅制改革。圖為小馬抱起小

孩合照。 中央社


